



だいもん よしかず  
大門 嘉和 [清鯨会]



## ④ レッサーパンダによる地域おこし

問 首都圏から鯨江市に足を運んでもらうには、西山公園と西山動物園の充実しかないのではないか。西山動物園を「日本一小さな動物園のレッサーパンダは日本一」のようなキャッチフレーズでPRしてはどうか。レッサーパンダの聖地化と情報発信にどのように取り組むのか。

答 西山動物園開園30周年を記念して、レッサーパンダを「市の動物」に指定してPRしている。平成28年に「レッサーパンダのいえ」を整備し、常に10頭以上のレッサーパンダを展示することが可能となった。これまで、写真展示や日々の活動、ライブカメラを通じてレッサーパンダ



の情報を発信している。今後も、飼育頭数では国内有数の動物園であることをSNS等で広くPRしていく。

問 人気ミュージシャンのHYDEさんがレッサーパンダに会いに来た。ファンの間ではたちまち話題となり、HYDEさんのサイトの表示回数は6月10日現在、162万にも達している。影響力のあるタレントに「レッサーパンダPR大使」となっていただけるような制度を整えられないか。

答 西山動物園では、著名な方と連携しながらSNS等で情報発信を行っている。「レッサーパンダPR大使」などの取組についても研究していきたい。



きむら あいこ  
木村 愛子 [市民創世会]



## ⑤ 脱炭素・環境負荷低減政策について

問 草や剪定ごみは燃やすごみではなく、立派な資源。「めざせ！地域の清掃ごみゼロ事業」のPRや拡充が必要では、所見を。

答 今年度から地域に木枠コンポストを無償で貸し出し公園等に設置し、草や剪定くずを投入し、堆肥化して花壇などで使用する地域内での資源循環を目指す。地域に個別にアプローチし、事業の目的等を理解いただいたて実施地区を増やしていく。

問 平成26年に会派で鳥取県伯耆町に視察研修に行き、紙おむつのペレット化を議会でも提案している。介護施

設や病院、保育所の紙おむつについて、次なる政策を打ち出す時ではないか、所見を。

答 環境政策課職員が伯耆町に視察に行った。今後、伯耆町を参考に研究を進める。

問 繊維、衣類も資源化できる。平成4年に始まった分別回収、輸出はもうやめるべきでないか。

答 ゼロカーボンシティ宣言をしており、環境負荷を減らすためにも、海外でのリユース以外のリサイクル方法を研究する。

問 県へ重要要望した「新金谷トンネル」について、今後どのように進めていくのか。

答 冠山峠道路の開通や北陸新幹線金沢・敦賀間の開業、令和8年度には中部縦貫自動車道の全線開通。市としては、伝統産業の産地と産業観光地間の一層の交流を拡大発展させる機会と捉え、「新金谷トンネル」整備をより強く県に要望していく。



えべた かずたか  
江端 一高 [さばえ結の会]



## ⑥ 小学校プールと市民プールの施設整備と利活用について

問 今年度は6つの小学校で水泳学習を民間事業者へ委託することだが、使わなくなったプール施設はどうするのか。

答 学校施設としての活用を優先して検討するが、太陽光発電施設の設置等も研究していきたい。

問 自校のプールで継続する水泳学習とプール施設はどうするのか。

答 可能な限り修繕して続けていくが、大規模な修繕が必要となった場合には、民間プールや市民プールの活用も視野に入れたい。

問 市民プール再整備計画の進捗と利活用は。

答 令和7年9月から取壊し工事に入り、25メートルプール、多目的・幼児用プール、管理棟の改修、多目的トイレの新設等と多目的コートの整備を行い、令和8年度中の完成を予定している。今後は、市内小学校の水泳学習をはじめ、市民スポーツ大会水泳競技の再開など、教育とスポーツ振興の両面で利活用を進め、利用者増を図っていく。

## ⑦ 鳥獣害対応について

問 市民の切実な声に応え、実効性の高い対策を実施しているのか。被害を未然に防ぐためにも効果の高い捕獲を行うべきでは。

答 被害に遭われた方への丁寧な説明と寄り添った対応に努める。鳥獣害対策には、防除と捕獲による個体数管理が不可欠と認識しており、捕獲隊と協力し適切な捕獲に努めたい。熊以外の大型獣についてもマニュアルを作成中であり、関係機関との連携強化に努める。